

## VI Premio Europeo a la Innovación Cooperativa de la Cogeca

# El cooperativismo español volvió a brillar en Europa

**Vicasol, Trops y la marca "Producto Cooperativo" fueron galardonadas en Bruselas por proyectos que demuestran la capacidad del modelo cooperativo para generar valor económico, sostenibilidad y desarrollo rural.**

El cooperativismo agroalimentario español volvió a situarse en el centro del panorama europeo con motivo de la **sexta edición del Premio Europeo a la Innovación Cooperativa**, organizado por la **Cogeca** y celebrado en el **Parlamento Europeo**. En una edición especialmente simbólica, al coincidir con el **Año Internacional de las Cooperativas proclamado por Naciones Unidas**, España destacó de manera notable al lograr **tres reconocimientos** entre los once proyectos galardonados, consolidando su papel como referente en innovación, sostenibilidad y creación de valor dentro del modelo cooperativo europeo.

Las cooperativas **Vicasol** y **Trops**, junto con la iniciativa impulsada por **Cooperativas Agro-alimentarias de España**, la marca **"Producto Cooperativo"**, fueron reconocidas por la Cogeca entre las experiencias más avanzadas del cooperativismo agroalimentario de la Unión Europea, en una convocatoria que reunió candidaturas de siete países europeos.

La ceremonia estuvo presidida por los eurodiputados portugueses **André Françqueira Rodrigues y Francisco Assis** y contó con la presencia del **presidente de Cooperativas Agro-alimentarias de España, Ángel Villafranca**, y del **director general, Gabriel Trenzado**, quienes acompañaron a las entidades premiadas y reforzaron la visibilidad institucional del cooperativismo agroalimentario español en Bruselas.

## Un premio que reconoce el valor económico, ambiental y social del cooperativismo

El VI Premio Europeo a la Innovación Cooperativa reconoció en esta edición a once cooperativas pioneras por su contribución a la sostenibilidad, la digitalización, el



De izquierda a derecha: Ángel Villafranca, Juan Antonio González, presidente de Vicasol, José Linares, presidente de Trops y Gabriel Trenzado.



El acto de entrega de estos premios tuvo lugar en el Parlamento Europeo.



Momento de la entrega del Premio Especial a la Creación de Valor Económico a la cooperativa Vicasol.

empoderamiento de las comunidades rurales y el desarrollo económico, poniendo de relieve la capacidad del modelo cooperativo para ofrecer respuestas pragmáticas y centradas en el agricultor a los grandes retos del sector.

Por primera vez, el premio se estructuró en **cuatro categorías**: *creación de valor económico, creación de valor medioambiental, creación de valor social y cooperación en aras de la sostenibilidad*, reflejando la dimensión integral de la innovación cooperativa.

Durante las intervenciones inaugurales, **Roberto García Torrente (Cajamar) y Hélène-Diane Dage (DG GROW, Comisión Europea)** subrayaron el papel transformador de las cooperativas al combinar avances tecnológicos y responsabilidad social, destacando su contribución a la resiliencia de las zonas rurales europeas.

El presidente de la Cogeca, **Lennart Nilsson**, recordó que "las cooperativas no son meros agentes económicos, sino motores de la innovación, la sostenibilidad y la fuerza de las comunidades", y señaló que los proyectos premiados "ejemplifican cómo las iniciativas colectivas pueden convertir los desafíos en oportunidades y garantizar un futuro próspero para el sector agropecuario europeo".

## Creación de valor económico: Vicasol y la marca "Producto Cooperativo"

En la categoría de **Creación de Valor Económico**, el jurado distinguió a **Vicasol** y a **Cooperativas Agro-alimentarias de España**.

La cooperativa andaluza **Vicasol**, referente en el sector hortofrutícola, fue premiada por su **eficiencia operativa a través de la automatización y el control**, gracias a la implantación de un sistema avanzado de **robotización para el control de calidad** en el área de manipulado de tomate pera y pepino. Esta apuesta por el agritech ha permitido mejorar la eficiencia, incrementar la rentabilidad y reforzar su competitividad en los mercados.

Además, **Vicasol recibió el Premio Especial a la Creación de Valor Económico**, un reconocimiento adicional que subraya el carácter ejemplar de su proyecto dentro del conjunto de iniciativas galardonadas.

Por su parte, **Cooperativas Agro-alimentarias de España** fue reconocida por la **marca 'Producto Cooperativo'**, una iniciativa estratégica que contribuye a **aumentar el valor de mercado de las producciones cooperativas**, reforzando su diferenciación, visibilizando el modelo empresarial cooperativo y trasladando al consumidor los valores de origen, compromiso social y arraigo territorial.



## Trops, reconocida por su contribución al valor medioambiental

La cooperativa **Trops**, especializada en frutas subtropicales, fue galardonada en la categoría de **Creación de Valor Medioambiental**, junto a cooperativas de Francia e Irlanda, por su **cambio sistémico basado en la digitalización integrada y la gobernanza**.

Este reconocimiento pone de relieve la capacidad de Trops para integrar innovación tecnológica, sostenibilidad ambiental y una gestión cooperativa avanzada, contribuyendo a una agricultura más eficiente, resiliente y alineada con los objetivos climáticos europeos.

La edición de 2025 del premio destacó también el papel del cooperativismo en ámbitos como **la inteligencia artificial, la captura de carbono, la circularidad, la implicación de la juventud y el fortalecimiento de las comunidades rurales**, evidenciando que la innovación cooperativa va mucho más allá de la tecnología y se traduce en cohesión social y desarrollo territorial.

Los galardones obtenidos por **Vicasol, Trops y la marca "Producto Cooperativo"** confirman la fortaleza del cooperativismo agroalimentario español y su contribución activa a los objetivos europeos de sostenibilidad, digitalización y reparto equitativo del valor.

Estos reconocimientos refuerzan la idea de que el modelo cooperativo es una herramienta clave para afrontar los retos presentes y futuros del sector agroalimentario europeo, combinando competitividad económica, compromiso ambiental y cohesión social.



El presidente y el director general de Cooperativas Agro-alimentarias de España recibieron el reconocimiento a la marca 'Producto Cooperativo'



El presidente de Trops recibe el premio en la categoría de Creación de Valor Medioambiental.



Descubre las iniciativas galardonadas



Revive la ceremonia de entrega